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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 

 
Определены мероприятия I Международного Арктического фестиваля "Притяжение 
Таймыра" 

На Таймыре прошло расширенное заседание оргкомитета по организации и 
проведению в Дудинке 7 - 12 декабря I Международного Арктического фестиваля 
"Притяжение Таймыра". Об этом сообщили в районном управлении общественных связей.  

В совещании, прошедшем под председательством заместителя главы администрации 
Таймыра по вопросам образования и культуры Ирины Алхановой, приняли участие 
представители профильных подразделений районной администрации, а также служб и 
ведомств, задействованных в праздничных мероприятиях. 

В ходе работы собравшиеся обсудили план проведения фестиваля, утвержденный 
главой Таймыра Сергеем Батуриным, обозначили ответственных лиц по каждому 
организационному направлению, уточнили даты и время проведения программных 
мероприятий. Подробно участники совещания остановились на работе кураторов 
иностранных делегаций, официальных лиц и иногородних коллективов. 

7 декабря на Таймыре будут встречать делегатов VII съезда коренных малочисленных 
народов Таймыра, приглашенных на фестиваль. Основные участники масштабного 
мероприятия прибудут в Дудинку днем позже. Их торжественная встреча пройдет у кино-
досугового центра "Арктика" с участием представителей пяти таймырских этносов. 

8 декабря в рамках фестиваля начнет работу научно-практическая конференция 
"Арктические этносы: развитие культурных традиций через взаимодействие". В Таймырском 
краеведческом музее при участии главы Таймыра Сергея Батурина состоится творческая 
встреча с делегацией Норвегии, вечером того же дня жителей и гостей Таймыра пригласят на 
концерт Уральского Государственного академического русского народного хора и ансамбля 
русских народных инструментов, который начнется в КДЦ "Арктика" в 19:30. Параллельно в 
Городском Доме культуры Дудинки пройдет концерт национального ансамбля танца Ямало-
Ненецкого автономного округа "Сыра-Сэв".  

Утром 9 декабря пройдет расширенное совещание главы района "Стратегия к успеху: 
итоги социально-экономического развития за 2011 год, задачи на 2012" с участием 
Общественного совета при главе Таймыра и представителей органов местного 
самоуправления муниципальных образований. В 12:00 у комплекса "Аллея Славы" состоится 
торжественная церемония чествования лучших людей года. 

Откроет фестиваль 9 декабря в 18:00 праздничный аргиш. От КДЦ "Арктика" 
торжественно проедут оленьи и собачьи упряжки, за ними до Набережной площади, где 
состоится зажжение Огня Дружбы народов, проследуют участники фестиваля с флагами 
стран-участниц, спортсмены и представители молодежных объединений Таймыра. 

В День Таймыра – 10 декабря – глава района, по традиции, встретится в 
краеведческом музее с почетными гражданами Таймыра, здесь же откроется выставка работ 
местных художников и мастеров из Санкт-Петербурга "Таймырский Эрмитаж". На площади у 
КДЦ "Арктика" в 15:00 начнет работу этностойбище, где каждому будет предложено 
приобщиться к уникальной культуре таймырских народов, а также отведать блюда 
национальной кухни.  

Во всех школах города Дудинки в этот день пройдет единый урок Международного 
Арктического фестиваля "География дружбы" с участием представителей стран Арктического 
Совета и гостей Дудинки из регионов страны. Завершится День Таймыра гала-концертом 
участников фестиваля и праздничным фейерверком.  

На протяжении всех рабочих дней фестиваля на разных площадках города будут 
проходить выездные творческие лаборатории, мастер-классы, встречи с творческими 
коллективами, сольными исполнителями, известными режиссерами и художниками. В дни 
фестиваля для участников и гостей также будут работать "Фестивальное кафе", пресс-центр и 
бесплатное Интернет-кафе. 

"Таймырский Телеграф" 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

3 

За лето на Таймыре заделали трещины на 6,9 км автодорог 
Заместитель руководителя администрации Таймыра Олег Мозгунов провел совещание, 

посвященное подведению итогов работ, выполненных в рамках мероприятий по содержанию 
автомобильных дорог общего пользования муниципального района в летний период. Об этом 
сообщили в районном управлении общественных связей.  

Для повышения безопасности дорожного движения в ночное время суток было 
установлено 337 единиц световозвращающих элементов, произведена замена поврежденных 
участков металлического барьерного ограждения и нанесена дорожная разметка более чем 
на 8 км дорожного полотна. Объем ямочного ремонта составил 606 кв. м, а заделка трещин 
покрытия автодорог – более 6,9 км. 

В рамках гарантийных обязательств ООО ПО "Эколог" также проведено устранение 
дефектов автомобильной дороги Дудинка–Караул–Воронцово на участке в селе Караул, 
выявленных в период эксплуатации. Специалистов и дорожно-строительную технику 
доставили в поселок на пароме СП-4 в октябре. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Глава города встретился с активными общественниками Дудинки 

Глава Дудинки Алексей Дьяченко встретился с членами Общественного Совета при 
Главе Таймыра. Встреча прошла в офисе Совета, расположенном на улице Островского, 1. 
Приглашение побеседовать за чашкой чая поступило Главе Дудинки от членов 
Общественного Совета и его председателя Галины Александровны Дядюшкиной на 
октябрьском заседании Совета, и было с благодарностью принято. Состоялся откровенный 
разговор, затронувший как некоторые итоги работы завершающегося года, так и планы 
городских властей на ближайшую перспективу.  

Алексей Дьяченко  подробно рассказал о ходе реализации крупных проектов в области 
благоустройства – «Заполярный бульвар», «Речной фасад Дудинки», детского городка 
«Олюко», а также выполнении инфраструктурных проектов – ремонта дорожного покрытия 
улицы Матросова, программы модернизации уличного освещения, многих других. Выслушав 
предложения и пожелания активных представителей городского сообщества, Глава города 
пригласил членов Общественного Совета принять участие в расширенном совещании по 
теме благоустройства города, которое состоится в конце ноября. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Центр «СуперМама» готовится к открытию. 

В библиотеке семейного чтения Дудинской централизованной библиотечной системы 
состоится открытие информационно-консультационного центра «СуперМама». Это событие 
станет итогом деятельности, осуществляемой в рамках проекта «СуперМама», получившего 
краевой грант «Социальное партнерство во имя развития». 

Открытие центра намечено на 16-00 25 ноября и будет посвящено празднованию Дня 
матери. Для гостей библиотеки прозвучит литературная композиция «Прекрасна женщина с 
ребенком на руках». Руководитель проекта Жанна Шнайдер расскажет собравшимся о 
проделанной работе, которую сотрудники библиотеки выполняли в тесном партнерстве со 
специалистами Таймырского родильного дома. 

Отдельная программа предусмотрена и для самых маленьких посетителей. Юные 
дудинцы смогут принять участие в различных играх и конкурсах. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Автобусы в Алыкель будут выходить в шесть утра. 

В связи с изменением расписания вылётов из аэропорта Алыкель, с 21 ноября 
текущего года регулярные рейсы автобусов МУП «Пассажиравтотранс» по маршруту Дудинка 
– а/п Алыкель – Дудинка выполняются по следующему графику: время отправления из 
Дудинки до аэропорта Алыкель в 0600  и 1200;  в 0900 и 1500 выполняются обратные рейсы. 
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Перевозка пассажиров по данному маршруту осуществляется ежедневно, кроме воскресенья. 
Стоимость поездки не изменилась и составляет 137 рублей. Провоз одного места багажа по 
маршруту Дудинка – Алыкель стоит 10 рублей.  

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

562 млн. руб. направит край Норильску и Таймыру на модернизацию объектов ЖКХ 
На заседании Правительства края утвердили ведомственную целевую программу 

"Реформирование и модернизация жилищно-коммунального хозяйства Красноярского края на 
2012-2014 годы". Об этом сообщили в краевом министерстве ЖКХ.  

Ее цель в том, чтобы, развивая рыночные отношения в отрасли, ограничивать рост оплаты 
жилищно-коммунальных услуг населением и обеспечивать гражданам качественные 
жилищно-коммунальные услуги.  

Для внедрения рыночных механизмов функционирования ЖКХ необходимо создавать 
условия для конкурентной среды и привлекать инвестиции. Важной задачей остается 
модернизация объектов коммунальной инфраструктуры, строительство новых 
теплоисточников и сооружений питьевого водоснабжения.  

По словам министра ЖКХ края Андрея Резникова, в крае очень актуальна задача развития 
инициативы собственников по управлению многоквартирными домами. "Государство, 
безусловно, должно контролировать качество жилищных и коммунальных услуг, как через 
надзорные органы, так и через муниципалитеты. Однако качественно контролировать 
управление домом, как показывает жизнь, трудно без активного участия собственников 
квартир в доме, которые видят, насколько качественно обслуживает дом управляющая 
организация, как ведется текущий или капитальный ремонт, благоустройство, подготовка к 
зиме", – подчеркнул Резников. В крае по поручению губернатора организован call-центр ЖКХ, 
где жители края по бесплатному телефону 8-800-333-7007 могут получить разъяснения и 
консультации по своим правам, помощь в организации общего собрания собственников, 
ответы на вопросы по качеству предоставления жилищно-коммунальных услуг.  

В 2012 году на программу реформирования и модернизации ЖКХ в крае направят 8,1 млрд. 
руб. В эти объемы финансирования заложены расходы капитального характера: на 
программу "Модернизация, реконструкция и капитальный ремонт объектов коммунальной 
инфраструктуры" предусмотрено 1,6 млрд. руб., на модернизацию объектов жилищного и 
коммунального хозяйства в Норильске и на Таймыре будет направлено 562 млн. руб.  

На продолжение долгосрочной целевой программы "Энергосбережение и повышение 
энергетической эффективности в Красноярском крае" в 2012 году запланировано 375 млн. 
руб.: будет проводиться обучение специалистов бюджетной сферы в области 
энергосбережения и повышения энергетической эффективности. Кроме того, 
финансирование предусмотрено для выплат отдельным категориям граждан на возмещение 
расходов, связанных с установкой приборов учета. Для обеспечения жителей районных 
центров безопасной питьевой водой в крае впервые разработана и принята долгосрочная 
целевая программа "Чистая вода" на 2011-2017 годы, на реализацию мероприятий которой на 
2012 год в краевом бюджете предусмотрено 20 млн. руб. (в 2013 году – 150 млн. руб., в 2014 
году – 150 млн. руб.). 

Больше половины расходов, заложенных в трехлетней программе, средства, 
направляемые на защиту населения от роста оплаты жилищно-коммунальных услуг. В 
следующем году почти 3 млрд. руб. будет направлено на компенсацию организациям ЖКХ 
выпадающих доходов, связанных с ограничением роста оплаты населением коммунальных 
услуг. Содержание убыточных дизельных электростанций в условиях Крайнего Севера 
обойдется краевому бюджету в 1,6 млрд. руб., а бесплатное предоставление твердого 
топлива населению, проживающему в неблагоустроенных домах на Таймыре – 247 млн. руб. 
Значительные расходы бюджета на эти цели имеют важнейшее социальное значение, так как 
позволяют сдерживать рост платы населения за жилищно-коммунальные услуги. 

"Таймырский Телеграф" 
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4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

15 лет отмечает объединение профсоюзных организаций "Норильского никеля" 
16 ноября объединение профсоюзных организаций ОАО "ГМК "Норильский никель" 

отмечает 15-летие со дня образования.  
 С юбилеем организацию поздравили глава Норильска Сергей Шмаков и президент ОАО 

"ГМК "Норильский никель" Андрей Клишас, сообщает пресс-служба аппарата главы города.  
 На данный момент в объединение входят 20 первичных профсоюзных организаций, 

представляющих интересы более чем 2000 работников группы компаний "Норильский 
никель". Члены объединения профорганизаций принимают активное участие в обсуждении и 
подписании различных социальных программ – "Корпоративные дополнительные выплаты на 
проезд", "Наш дом", "Дополнительная корпоративная пенсия", "Льготное кредитование 
работников ЗФ", а также в разработке и заключении Тарифных соглашений и коллективных 
договоров. 

 За многолетнюю работу по развитию и укреплению профсоюзного движения и большой 
личный вклад в решение задач по улучшению условий труда, защите интересов работников 5 
членов объединения были награждены почетными грамотами главы города, 8 – поощрены 
благодарственными письмами градоначальника. 

 "Объединение профсоюзов идет по пути конструктивного диалога работника и 
работодателя, неизменно добиваясь поставленных целей, направленных на решение 
повседневных вопросов в сфере организации труда и отдыха сотрудников компании. При 
вашем активном участии была введена и действует программа зарубежного отдыха 
работников компании, а их детям оплачивают проезд в оздоровительные лагеря. Результаты 
вашей работы очень важны не только для работников компании – это огромное достижение 
для всего нашего города, в котором почти в каждой семье есть и металлурги, и бюджетники", 
– отметил в своей поздравительной речи глава города Сергей Шмаков. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
За 9 месяцев инфляция в крае составила 104,7% 

С января по сентябрь текущего года инфляция в Красноярском крае составила 104,7%, что 
полностью соответствует общероссийскому уровню. Об этом сегодня на заседании 
Правительства края рассказал министр экономики и регионального развития края Анатолий 
Цыкалов. 

 Цены на продовольственные товары возросли на 3,8%, на непродовольственные товары 
— 4,5%, тарифы — 6,2%. 

 «Сложившийся в крае уровень инфляции на 0,1% ниже, чем в среднем по городам 
Сибирского федерального округа. В среднем по СФО инфляция с начала года составила — 
104,8%. Самые высокие показатели зафиксированы в Забайкалье, Алтае, Хакасии», — 
сообщил министр экономики и регионального развития края. 

НИА 
 
Число ипотечных сделок в Красноярском крае за год выросло на треть  

Жители Красноярского края стали чаще оформлять ипотеку, сообщили 15 ноября в пресс-
службе краевого управления Росреестра. 

Всего с июля по сентябрь поступило 12 299 заявлений на регистрацию ипотеки, в том 
числе более 7000 заявлений на государственную регистрацию ипотеки жилых помещений. По 
сравнению с аналогичным периодом 2010 года число регистрационных действий возросло 
практически по всем категориям дел. «Как и прежде мы считаем, что причинами увеличения 
регистрационных действий является реализация на территории Красноярского края 
различных федеральных и краевых программ, направленных на обеспечение жильем 
населения, — пояснили в пресс-службе. — Кроме того, в настоящий момент кредитные 
организации стали активнее предоставлять займы под строящееся жилье». 
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В третьем квартале 2011 года поступило на 33,5 % больше заявлений о регистрации 
ипотеки, чем за аналогичный период 2010 года и в 1,4 раза больше, чем за аналогичный 
период 2009 года. 

«Лаборатория новостей» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Путин пообещал снизить инфляцию в три раза  

Владимир Путин пообещал понизить инфляцию в России в три раза. Премьер гарантирует 
"в среднесрочной перспективе" снижение ее уровня до 3-3,5%. В 2010 г. он достиг почти 9%. 

"Мы постоянно занимаемся тагетированием инфляции. Это одна из главных задач 
правительства России", - заявил глава правительства на встрече с немецкими бизнесменами. 
Он отметил, что в этом году ее уровень составит всего лишь 7%, что станет новым 
историческим минимумом для современной России. "И это еще много. Будем стараться и 
дальше снижать", - пообещал премьер. 

Еще одна масштабная задача, которую поставил перед собой премьер - к началу 2012 г. 
полностью преодолеть кризисный спад в экономике. Путин отметил, что по итогам января-
сентября 2011 г. ВВП страны увеличился на 4,2%. 

Путин также указал на важность того, что сегодня российская экономика растет не "в долг" 
- по итогам года федеральный бюджет будет бездефицитным. 

"По итогам текущего года планируем выйти на бездефицитный федеральный бюджет. В 
дальнейшем будем проводить ответственную, сбалансированную бюджетную политику. В 
связи с тем, что исходим из консервативной оценки цен на энергоносители, в следующем году 
расчет бюджета будет из более низких цен на нефть. Мы планируем в будущем году 
небольшой дефицит - 1,5%", - сказал премьер-министр. 

Оптимистические настроения премьера обусловлены динамикой последних месяцев. Где-
то в начале лета инфляция практически перестала двигаться вперед. А в августе даже 
отмечалась дефляция. 

Однако у инфляции еще есть шанс обмануть радужные ожидания властей. Если цены на 
нефть резко и ощутимо снизятся, это приведет к девальвации рубля и, соответственно, 
заметному росту цен. Этот фактор добавится к традиционному ускорению инфляции в конце 
года, и тогда она может выйти за пределы 7%. 

«Утро» 
 

Промпроизводство в РФ в январе-октябре выросло на 5,1%, в октябре на 3,6%  
Промышленное производство в России в годовом выражении в январе-октябре 2011 года 

выросло на 5,1%, в октябре - на 3,6%; в месячном выражении показатель вырос на 4%, а с 
исключением календарного и сезонного факторов - на 0,8%, сообщает в среду Росстат. 

"Индекс промышленного производства в январе-октябре 2011 года по сравнению с 
январем-октябрем 2010 года составил - 105,1%, в октябре 2011 года по сравнению с октябрем 
2010 года - 103,6%, по сравнению с сентябрем 2011 года - 104,0%",- говорится в материалах 
статистического ведомства. 

Для сравнения: в январе-октябре 2010 года рост промпроизводства в годовом выражении 
составил 8,6%, в октябре - 6,6%; в месячном исчислении показатель в октябре прошлого года 
вырос на 4,2%, а с исключением сезонного и календарного факторов - на 0,8%. 

Наибольший рост за десять месяцев 2011 года наблюдался в обрабатывающих 
производствах - 7% к соответствующему периоду 2010 года. В октябре 2011 года показатель 
вырос на 5,7% к сентябрю 2010 года и на 1,7% к сентябрю. 

В секторе добычи полезных ископаемых в январе-октябре этого года производство 
выросло на 2,1% к аналогичному периоду прошлого года, в октябре 2011 года снизилось на 
0,3% к октябрю 2010 года и выросло на 2,8% к сентябрю. Производство и распределение 
электроэнергии, газа и воды за десять месяцев выросло на 0,3% в годовом выражении, в 
октябре снизилось на 2,2% в годовом выражении, и выросло на 25% - в месячном. 

ПРАЙМ 
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Медицине и образованию оставили всю прибыль 
Вчера правительство опубликовало на сайте перечень образовательных и медицинских 

услуг, оказание которых освобождается от уплаты налога на прибыль. Теперь клиники, школы 
и институты смогут воспользоваться этой льготой, установленной в Налоговом кодексе с 
января 2011 г. Без перечня правительства норма не работала. 

Список услуг оказался очень широк: от налога освобождено все образование, в том числе 
послевузовское, и вся медицина. Государство впервые ввело такую льготу для целых 
отраслей. До сегодняшнего дня не платить налог с прибыли могли, например, резиденты 
фонда «Сколково», Центробанк, частично — резиденты особых экономических зон. Первым 
об этой льготе объявил первый вице-премьер Игорь Шувалов в январе 2010 г. Именно он и 
президент Дмитрий Медведев продвигали эту идею через комиссию по модернизации, 
вспоминает участвовавший в обсуждении чиновник. 

Льгота стимулирует развитие частных медицинских и образовательных услуг, чтобы они 
составили конкуренцию государственным, объясняет замдиректора департамента 
Минэкономразвития Татьяна Илюшникова. «В результате должно улучшиться качество 
оказываемых услуг, а в долгосрочной перспективе возможно даже снижение цен», — 
прогнозирует она. Правительство согласилось с тем, чтобы список был как можно более 
широким, например, по медицинским услугам он включает почти все лицензируемые, даже 
косметологию. Это упростит и отношения медиков с налоговыми инспекциями, добавляет 
Илюшникова: компании смогут показать лицензию — и вопросов к ним не будет. 

Одновременно планируется передать частным компаниям и часть государственного заказа 
на лечебные и образовательные услуги, продолжает сотрудник аппарата правительства. 
«Госзаказ и налоговые льготы должны сделать социальные отрасли, прежде всего медицину, 
максимально привлекательными для инвесторов — пусть доход не такой высокий, как в 
финансовой сфере, зато стабильный», — объясняет собеседник «Ведомостей». Через какое-
то время эффект от притока инвестиций должно почувствовать и население — он будет 
выражаться в повышении качества и доступности услуг, отмечает чиновник… 

 «Ведомости» 
 

Отношение к инвалидам изменят на федеральном уровне 
 Российские законы, касающиеся жизни и работы людей с ограниченными возможностями, 

необходимо сделать более современными. Об этом Дмитрий Медведев говорил на встрече, 
посвященной проблемам инвалидов.  

По словам президента, значительная часть норм о труде и социальном статусе таких 
людей создавалась еще в советский период и морально устарела. Кроме того, сейчас в 
стране разрабатывается специальная программа по трудоустройству инвалидов. 

Чтобы каждому в этом зале было комфортно, на встречу с президентом пригласили, в том 
числе сурдопереводчиков. Люди, как их принято называть, «с ограниченными 
возможностями», говорит сегодня Медведев, этих ограничений чувствовать не должны. 
Федеральная программа «Доступная среда» рассчитана до 2015 года. Финансирование 
постоянно увеличивается. Но помощь, очевидно, должна быть адресной. 

«Даже большие деньги зачастую тратятся не вполне рационально, — отметил президент 
России. — Ну, мы это тоже знаем. И очень важно, чтобы они тратились не просто по 
назначению, чтобы они доходили до тех, кто в этих деньгах по-настоящему заинтересован. 
Очень долгие годы государство делало вид, что людей с ограничением по здоровью не 
существует. А если они где-то и есть, то их желательно не показывать на глаза, потому что в 
этом случае у государства много проблем появляется». 

…Принципиальным президент сегодня называет и вопрос трудоустройства. Все для жизни 
инвалида теперь есть, например, в МЧС. В Министерстве по чрезвычайным ситуациям 
построили специальный подъемник для инвалидов-колясочников. Самих инвалидов 
приглашают на курсы подготовки диспетчеров. Первые выпускники уже работают в call-центре 
и считаются здесь самыми ответственными сотрудниками. 

«К сожалению, в прежние годы представления были такие, что люди с ограничениями по 
здоровью, инвалиды не должны трудиться, — отметил Дмитрий Медведев. — Вот это как бы 
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общая парадигма законодательства. А это совсем не так. Как раз ситуация прямо 
противоположная. И на самом деле кое-что мы уже сделали в этом плане. Мы более 13 тысяч 
работодателей и индивидуальных предпринимателей из числа инвалидов получили 
некоторый набор субсидий, порядка, по-моему, 50 тысяч рублей на возмещение расходов, 
которые связаны с созданием специальных рабочих мест для инвалидов». 

 «Вести.Ru» 
 

Медведев сообщил об открытии сайта в его поддержку 
Президент РФ Дмитрий Медведев сообщил в сервисе микроблогов «Twitter» в четверг об 

открытии в Интернете сайта в его поддержку. 
«Дмитрий Анатольевич @MedvedevRussia мы открыли сайт в поддержку 

http://medvedev2012.ru посмотрите обязательно! ждем RT :)», – скопировал глава государства 
запись пользователя Константина Рыкова (rykov). 

«Пока либералы и фашисты спят. Патриоты работают! :)», – сделал после этого запись в 
своем аккаунте пользователь rykov. 

 
ИНТЕРФАКС 

За семь лет аварийность в России снизилась в полтора раза  
В период с 2004 по 2011 год количество дорожных аварий в России сократилось в полтора 

раза. Об этом во время заседания ООН в области безопасности дорожного движения заявил 
заместитель министра внутренних дел России Виктор Кирьянов, сообщает ИТАР-ТАСС.  

Кроме того, за семь лет на 23 процента уменьшилось число погибших в ДТП. Так, в 2004 
году на российских дорогах погибли более 34 тысяч человек, тогда как в 2010-м - менее 27 
тысяч.  

В мае 2011 года Всемирная организация здравоохранения (ВОЗ) провела исследование в 
178 странах мира, в ходе которого выяснилось, что травмы, полученные в результате ДТП, 
являются главной причиной смертности среди населения возрастом от 15 до 44 лет. При этом 
ежегодно в авариях гибнет более 1,3 миллиона человек, еще 20-50 миллионов человек 
получают ранения.  

В 2010 году в России произошла 199 тысяч 431 дорожная авария. 
«Лента» 

 
После выборов жизни нет. Резкое снижение социальных расходов, заложенное в 
проект бюджета на 2012–2014 гг., проверит общество на прочность 

В ближайшую пятницу Госдума утвердит во втором чтении бюджет страны на 2012–
2014 годы. Этот документ предусматривает сокращение расходов на образование, 
здравоохранение, культуру и ЖКХ – примерно в полтора раза по доле суммарных 
госрасходов. Одновременно также примерно в полтора раза вырастут расходы на 
безопасность, правоохранительную деятельность и оборону. Такой сенсационный анализ 
бюджета представили вчера экономисты на круглом столе под символическим названием 
«Есть ли жизнь после выборов».  

Проект федерального бюджета на ближайшие годы и обещания политиков в 
преддверии выборов рисуют две совершенно разные реальности – заявили вчера участники 
заседания экономического клуба компании ФБК на тему «Есть ли жизнь после выборов: о чем 
говорит бюджет 2012–2014 годов». С одной стороны, избирателям обещают повышение 
уровня и качества жизни по принципу «всем сестрам по серьгам». С другой – новый бюджет 
можно смело назвать военно-охранительным. Ведь в нем заложен беспрецедентный рост 
расходов на национальную оборону, безопасность и правоохранительную деятельность. Их 
доля в бюджетных тратах вырастет с 27,4% в 2011 году до 40,1% в 2014-м. При этом после 
выборов резко снижаются многие социальные расходы. Доля расходов на образование, к 
примеру, достигнув 4,6% в 2012 году, должна в 2014 году упасть до 3,3%. То же самое 
происходит с расходами на здравоохранение.  

«Если исходить из того, что все самые неприятные времена для мировой экономики 
прошли, то вариант бюджета РФ на 2012–2014 годы выглядит вполне нормальным, – заявил 
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директор департамента стратегического анализа компании ФБК Игорь Николаев. – Но мы 
глубоко убеждены, что проблемы не только не закончились, а идет погружение в кризис – не 
такое резкое, как в 2008 году, но более глубокое. И если исходить из этого факта, то бюджет 
должен носить антикризисную направленность. Так что, во-первых, доля социальных 
расходов должна расти, а во-вторых, вряд ли должны снижаться расходы на национальную 
экономику. При этом у нас все наоборот – в частности, резко снижаются расходы на 
здравоохранение и образование. Так, доля образования в бюджете составляет 5,1% в 2011 
году и снижается до 3,4% в 2014-м. Доля здравоохранения – 4,6% и 3,2% соответственно». То 
есть приоритеты нынешнего бюджета полярно расходятся с приоритетами антикризисной 
политики. «Так что жизнь после выборов может оказаться, мягко говоря, тяжелой», – 
заключил он.  

Те обязательства, которые уже взяли и продолжают брать на себя власти, – 
неснижаемые. «Нельзя сказать пенсионеру или военному, что мы, дескать, ошиблись и будем 
вынуждены снизить пенсии или денежное содержание. Это взрывоопасно», – пояснил 
Николаев. К тому же у России есть другие проекты – проведение Олимпиады, саммитов, 
чемпионатов и т.п., – которые взвалены на плечи в самый неподходящий момент, когда и 
отказаться от них нельзя, и реализовывать рискованно. И пусть граждан не смущает 
формальный рост расходов на социальную политику – по большей части это дотации глубоко 
дефицитному Пенсионному фонду.  

«Парадокс в том, что, когда наступают сложные для страны и ее экономики времена, 
необходимо вкладываться именно в здравоохранение и образование. А мы при этом имеем 
такой вариант бюджета, – возмущается замдиректора Института мировой экономики и 
международных отношений (ИМЭМО) Евгений Гонтмахер. – Я не понимаю, на что надеются 
наши руководители, которые сами признают, что, например, здравоохранение в России 
недофинансируется сегодня почти в два раза! То, что увеличиваются выплаты военным, 
наверное, не так уж и плохо. Но то, что идет на вооружение, во-первых, разворовывается, а 
во-вторых, не приводит к ожидаемому результату. Российский оборонный комплекс – это 
черная дыра, которая высасывает из бюджета огромное количество денег. У меня такое 
впечатление, что авторы бюджета испытывают общество на прочность, проверяя, до каких 
пор оно сможет все это вытерпеть. Какая будет реакция населения – не знаю, но с такими 
параметрами жить будет вообще невозможно».  

По мнению руководителя Экономической экспертной группы (ЭЭГ) Евсея Гурвича, 
антикризисные меры должны быть разовыми и адресными. С тем чтобы потом их можно было 
бы свернуть. «Мы же в кризис набрали неснижаемые обязательства», – посетовал он.   

При этом он напомнил, что в России ухудшается демографическая ситуация и 
понемногу сокращаются возможности добычи сырья, составляющего основу нашего 
благосостояния. То есть обязательства растут, а доходы сжимаются. «Но самое плохое – это 
то, что принятие социальных обязательств стало бессистемным, – отметил аналитик. – В 
группе по разработке «Концепции-2020» мы предложили увеличить на 2% расходы на 
инфраструктуру и по 1% – на образование и здравоохранение. И на эти же 4% снизить 
военные расходы и затраты на правоохранительную деятельность». Между тем власти 
действуют по-своему.  

По мнению экспертов, будущий год Россия пройдет спокойно, учитывая накопленные 
запасы средств в Резервном и Фонде национального благосостояния. Но затем страну ждут 
нелегкие времена. Скорость, с которой тают резервы, уже известна – из 4,6 трлн. руб. 
«подушки безопасности», накопленной к кризису 2008–2009 годов, сегодня осталось лишь 
около 800 млрд. руб. И если цены на нефть и газ начнут падать, запас прочности будет 
падать катастрофическими темпами.  

Аналитик компании «ТКБ Капитал» Сергей Карыхалин отмечает, что основной тренд, 
видимый в бюджете, – это рост расходов на силовой блок и относительное снижение – на 
социальную политику, здравоохранение, образование и культуру. Исходя из этого, можно 
сделать вывод о приоритетах правительства. «Большой вопрос – и здесь трудно не 
согласиться с экс-министром финансов Алексеем Кудриным – вызывает стремительный рост 
расходов на силовой блок, отмечает эксперт. – Проблема в том, что большинство этих статей 
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бюджета засекречено, поэтому их практически невозможно проконтролировать. Даже сами 
власти признают, что средства расходуются неэффективно, и на этом фоне странно выглядит 
увеличение ассигнований – не можем проконтролировать даже то, что выделяется сейчас, и 
даем еще больше денег». Естественно, вызывает вопросы сравнительное 
недофинансирование здравоохранения, образования и культуры – разве в этих областях у 
нас нет проблем? А не получится ли так, что рост пенсий и зарплат бюджетников и 
военнослужащих будет нивелирован ростом цен на услуги здравоохранения и образования, в 
результате чего граждане никаких улучшений не почувствуют? Помимо прочего надо иметь в 
виду, что бюджет рассчитан на довольно оптимистичных допущениях относительно цен на 
нефть и темпов роста мировой экономики. Если реальность будет хуже, то расходную часть 
придется сокращать. Вполне возможно, что придется урезать как раз часть расходов на 
силовой блок. 

Сокращение расходов на образование, здравоохранение, 
культуру и ЖКХ до 2014 года, в % от суммарных расходов 

 
Статьи расходов  2009 г. 2011 г. 2014 г. 

Национальная оборона  12,3 13,9 18,8 
Национальная безопасность и 
правоохранительная деятельность  

10,4 11,3 14,2 

Национальная экономика  17,1 16,2 11,3 
Жилищно-коммунальное хозяйство  1,6 2,1 0,5 
Образование  4,3 5,1 3,4 
Культура, кинематография*  1,2 0,8 0,6 
Здравоохранение**  3,6 4,6 3,2 
Межбюджетные трансферты субъектам РФ и 
муниципалитетам*** 

37,2 5,7 3,4 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Путин и Россия имеют незаслуженно-дурную репутацию 

Заявление Путина, что в 2012 году он будет баллотироваться в президенты, вызвало 
массовое негодование в западной прессе, замечает в статье для The Christian Science Monitor 
Дэвид Ч.Спиди, директор программы US Global Engagement в Carnegie Council for Ethics in 
International Affairs. Звучали как прямые нападки на самого Путина, так и мрачные прогнозы о 
будущем России, поясняет автор.  

Однако, если взглянуть на некоторые обвинения под правильным углом, станет ясно, 
что Россию и Путина иногда ругают незаслуженно, считает Спиди, цитирует которого 
InoPressa.  

Первое: упреки, касающиеся состояния экономики, разгула коррупции, имущественного 
неравенства. «Но давайте вспомним, что унаследовал Путин в 2000 году, став президентом: 
катастрофическое наследие эры Ельцина». По мнению автора, «шоковая терапия» была 
призвана обуздать инфляцию, но на деле гиперинфляция оставила миллионы простых 
граждан без сбережений.  

«Я имею деловые связи с СССР и Россией с 1959 года. Путин руководит страной 
лучше, чем кто-либо другой», – сказал Дональд Кендалл, бывший главный управляющий и 
один из основателей PepsiCo. По его словам, в ближайшие два года PepsiCo планирует 
вложить в Россию 1 млрд долларов, что доведет инвестиции за 10 лет до 10 млрд. 
Положительным отзывам Кендалла вторят руководители GE, Cisco, Nokia, Unilever, Siemens и 
другие, отмечает автор.  

«Второе: Путина изображают архиавторитарным правителем», – пишет автор. Верно, 
что Путин отнюдь не «скандинавский демократ». Но давайте вспомним, что Ельцин пытался 
распустить законодательную власть, а затем в отчаянии приказал войскам штурмовать 
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здание парламента. По сравнению с подобными действиями Путин – олицетворение 
большого шага вперед, считает автор.  

«Третье: Путин-ультранационалист. Он никому не может угодить. С одной стороны, его 
критикуют за покупку лояльности у Чечни и других северокавказских республик путем выдачи 
щедрых субсидий. Да, лидер Чечни Рамзан Кадыров – неприятный персонаж, но следует ли 
обличать Путина за попытки не допустить распада России? Как-никак США в свое время вели 
кровавую гражданскую войну, чтобы не допустить собственного распада», – говорится в 
статье. Вдобавок Кавказ – потенциальная база джихадистов, и расставание с кавказскими 
республиками не отвечает интересам безопасности России.  

«С другой стороны, когда Путин обнародует план в духе интернационализма, его вновь 
ругают», – пишет автор, напоминая об «октябрьском предложении «Единого экономического 
пространства», как он выражается. Эти меры могут смягчить глобальный экономический 
кризис и создадут мост между Европой и Азиатско-Тихоокеанским регионом, полагает Спиди.  

«Итак, у меня напрашиваются два трудных вопроса. Первый: почему Запад не может 
понять точку зрения России и Путина?» – пишет автор. Москва резонно недовольна тем, как 
обращаются с Россией. Запад в 1990 году обещал Горбачеву не расширять НАТО, но затем 
нарушил слово. США поддерживали «цветные революции». «Налицо также очевидные 
«двойные стандарты» в отношении Запада к Косово и Южной Осетии», – признает Спиди.  

«Второй вопрос: почему для России всегда выставляют столь высокую планку?» – 
вопрошает автор. Так, по данным ООН, в США имущественное неравенство острее, чем в 
России. Америка давно ведет торговое партнерство с Китаем, несмотря на рост 
национализма и ужасную ситуацию с правами человека.  

«Напротив, несмотря на недавние заверения, что Россию примут в ВТО, страна Путина 
до сих пор является заложницей Конгресса США в связи с поправкой Джексона-Вэника», – 
пишет автор, отмечая, что этот закон давно устарел.  

Давайте умерим критику и проявим терпение, так как для США и Запада хорошие 
отношения с Россией выгоднее, чем плохие, заключает автор. 

«Новый Регион» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  17.11.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

30, 8417 ▲ 0, 18 

EUR 
 

41, 4605 ▼ 0, 23 

 
9. Прогноз погоды 

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   

 


